
Protokoll der Tagung vom 11. April 2015 

 in Arth 
 

 

Begrüssung 

Umrahmt vom Flötenquartett der Musikschule Arth unter der Leitung von Yvetta Odermatt,  
liest unsere Präsidentin Therese Bähler ein paar besinnliche Gedanken.  

Anschliessend begrüsst sie unsere Veteraninnen, Gäste, das OK von Arth und 3 neue 
Mitglieder unserer Vereinigung die zum ersten Mal teilnehmen.  

Neue Veteraninnen: Monika Böni, FR Schindellegi, Monika Gisler, DTV Schwyz, Lisbeth 
Jütz, DFTV Goldau 

Gäste: Peter Probst, Gemeidepräsident Arth-Goldau, Uschy Krähenbühl, STVV, Jörg Mettler, 
Präsident KSTV, Max Bucher und Reto Stäger, ZTVV, Toni Geiger und Emil Kälin, ETVV 
Gruppe ZV und Monika Weber und Hedy Rickenbach vom OK Arth. 

Einen grossen Dank geht ans OK, welche unsere Tagung perfekt organisiert haben. Ein 
weiteres Dankeschön geht an unsere Sponsoren:  

Gemeinde Arth = Check für den Kaffee 

Schwyzer Kantonalbank = Notiz-Set 

Rigi-Post = Gratis Zeitung mit Willkommensgruss  

Getränke Kennel, Goldau = Festmobiliar 

Tschümperlin Schuhe + Sport, Schwyz = Haarbürste  

Bäckerei „Chilestägli“ = Beitrag ans Dessert 

Metzgerei Weber,  Arth      

Blumen Schibler, Arth = Blumen für Deko 

Mitglieder des DFTV Arth = Dessertbuffet 

  

Wahl der Stimmenzählerinnen 

Folgende Stimmenzählerinnen wurden vorgeschlagen und gewählt: Schlömmer Bernadette, 
Schuler Annemarie, Schnyder Lisbeth, Loser Monika, Bisig Annemarie und Schönbächler 
Rosa. 

 



Apell 

154 Veteraninnen nehmen an unserer Tagung teil. Absolutes Mehr = 78. 

 

Protokoll der Tagung 2014 

Das Protokoll wurde der Einladung beigelegt und einstimmig genehmigt. 

 

Totenehrung 

Im 2014 mussten wir von folgenden Veteraninnen für immer Abschied nehmen: Liebich Hilde 
und Dubs Ursula, beide FTV Einsiedeln und Alice auf der Maur, DTV Schwyz.  

Ausserdem beklagen wir noch den Hinschied von Roland Guntlin, KSTV; der sich von 
seinem schweren Unfall am Eidg. Turnfest 2013 in Biel leider nicht mehr erholen konnte. 

 

Jahresbericht der Präsidentin 

Wir haben 688 ausgezeichnete Veteraninnen im Kanton Schwyz. Davon sind 441 (64%) 
aktiv und bezahlen den Jahresbeitrag. Ca. ein Drittel (154) sind heute anwesend.  

Unsere Vereinsarbeit haben wir in drei Sitzungen erledigt. Theres Bähler und Alice Abegg 
haben die Landsgemeinde der ZTVV am 7. März 2015 in Aegeri besucht. Bei der DV vom  
STVV am 28.03.15 in Aarau mussten wir uns kurzfristig wegen Terminkollisionen 
entschuldigen.  Die schweiz. Veteraninnen Tagung findet am 26.09.2015 in Herisau statt. 

 

Kassa und Revisorenbericht 

Der Kassenstand per Ende 2013 betrug Fr. 9961.55 gegenüber dem 31.12.2014 beträgt er 
Fr. 6236.85 ! Das ist eine Minderung von Fr. 3724.70 . Dieser Minus-Betrag entspricht in 
etwa der Anschaffung der Schirme im Jubiläumsjahr 2014! Die Bankspesen haben sich um 
einiges vervielfacht, weil wir seit diesem Jahr die Anmeldungen  mit der Einzahlung an die 
Bank entgegen nehmen.  

Cécile Amstad hat am Morgen die Kasse geprüft und für tadellos befunden. Sie empfielt die 
Jahresrechnung anzunehmen und der Kassierin Margrit Vuilleumier Décherge zu erteilen. 
Das wird einstimmig angenommen.  

 

Jahresbeitrag 2015 und Budget 2015 

Der Jahresbeitrag wir bei Fr. 15.—belassen. Das Budget 2015 sieht eine ausgeglichene 
Rechnung vor. Total Einnahmen Fr. 9005.—und Ausgaben von Total 9000.-- ! Auch das 
Budget wird einstimmig genehmigt. Margrit Würsch regt an, dass viele Veteraninnen die 



Einzahlungen immer erst Ende des Monats machen. Deshalb wird der Einzahlungstermin für 
2016 schon auf Ende Februar festgelegt.  

 

Wahlen 

Therese Bähler hat nach 20 Jahren ihren Rücktritt erklärt. Sie schlägt Martha Bruhin als 
neue Präsidentin vor. Einstimmig und mit grossem Applaus wird sie gewählt. Als Vize-
Präsidentin wird ebenfalls einstimmig, Susanne Hegner gewählt. Margrit Vuilleumier, Kasse 
und Alice Abegg, Aktuarin werden in Globo auch einstimmig gewählt. Als neue Beisitzerin 
wird Karin Röthlisberger vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

 

Ehrungen 

70jährige  

Blum Käthy, FR Einsiedeln, Elmer Hanni, FR Pfäffikon, Imlig Rita, DTV Schwyz, Kälin 
Annelies, FR Einsiedeln, Räber Lisbeth, DTV Schwyz, Saglam Berta, FR Schindellegi 

80jährige 

Dober rita, FR Küssnacht, Kälin Annelies, DFTV Arth, Schmid Maria, DFTV Arth, Scopel 
Else, FR Pfäffikon 

85 jährige 

Büeler Anna-Lina, DTV Lachen und Spiess Marie, DFTV Arth 

87 jährig 

Heuberger Hedy, DFTV Lachen 

90 jährig 

Kraft Edith, DFTV Arth und Malepell Emmi, FR Einsiedeln 

91 Jährig 

Ulrich-Weber Käthy, DFTV Arth 

92jährig und Tagesälteste 

Josy Bollmann-Kürzi, TV Siebnen 

Alle erhielten eine süsse Überraschung, die zwei Tagesältesten zusätzlich einen 
Blumenstrauss. 

 

Anträge 

Es sind keine Anträge gestellt worden 



 

Verschiedenes 

Die nächste Tagung findet am 2.04.2016 in Siebnen statt. OK: Susanne Hegner und Vreny 
Bruhin. 

Peter Probst, Gemeindepräsident Arth-Goldau überbringt die Grüsse der Gemeinde und 
dankt für die Einladung. Er berichtet über ein paar Spezialitäten in der Gemeinde:  Arth hat 
keinen Bahnhof, aber eine  Bahnhofstrasse und einen Bahnhofplatz!  In Oberarth gibt es die 
Schnapsbrennerei Fassbind seit 1867 und den höchsten Tunnel seit 1875 zwischen Arth und 
Goldau. Die erste Bahn in Goldau war die Rigi-Bahn 1875, die Gotthardbahn (heutige SBB) 
kam erst sieben Jahre später, also 1882! 

Max Bucher vom ZTVV träumt von soviel Mitgliedern wie wir sie haben. Im ZTVV ist nur die 
Teilnehmerzahl der Landsgemeinde in Prozenten höher! Er gratuliert der neuen Präsidentin 
und wünscht, kurz und prägnant wie immer, allen alles Gute und viel Freude in ihren Ämtern.  

Toni Geiger, ETVV Gruppe ZV dankt für die Einladung und kommt gerne wieder an unsere 
Tagung. Die Eidg. Veteranen Vereinigung trifft sich am 04.10.15 in Délemont. 

Jörg Mettler, Präsident des KSTV freut sich ebenfalls bei unserer Tagung dabei zu sein. Er 
berichtet uns von diversen Events mit und für die Jungen am 22. und 23. Oktober 2015.  Aus 
sicherer Quelle sagt er uns, dass der Zusammenschlusskommen wird, wann kann er 
allerdings nicht sagen. Die Delegiertenversammlung des KSTV findet am 12.12.15 in 
Einsiedeln statt. 

Uschy Krähenbühl überbringt die Grüsse der STVV und dankt Therese für die langjährige 
sehr gute Zusammenarbeit  und gibt ihr ein süsses Dankeschön. Der neuen Präsidentin 
Martha gratuliert sie mit einem Schirm und wünscht ihr alles Gute im neuen Amt.  

Mit grossem Dank an das OK Arth und seinen Helferinnen und den besten Wünschen an alle 
Gäste und Veteraninnen schliesst unsere Vorsitzende ihre letzte Versammlung mit einem 
lachenden und einem weinenden Auge um 15.40 Uhr. 

 

 

 

 

 

Seewen, 14.04.2015      Alice Abegg 

 

 

 

 


